

BAB IV

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian.

Penggunaan metode dalam sebuah penelitian merupakan hal yang mutlak dimiliki, yang berguna untuk mempermudah penelitian, juga akan menjadikan sebuah penelitian berkualitas, efektif, rasional dan optimal. Penelitian merupakan suatu cara pendekatan yang tepat untuk dapat memperoleh data-data yang akurat, oleh karena diperlukan adanya metode penelitian yang harus ada relevansinya antara komponen yang satu dengan komponen yang lain.¹⁸⁵

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan yang berbentuk deskriptif analitik. Penelitian kepustakaan (*library research*), yaitu penelitian yang menggunakan sumber bahan-bahan tertulis seperti manuskrip, buku, majalah, surat kabar, dan dokumen lainnya.¹⁸⁶

Penulis melakukan upaya eksplorasi data yang diperoleh dari berbagai sumber literatur yang ada relevan dengan masalah yang di bahas dalam tesis ini, kemudian dilakukan analisis untuk memperoleh kesimpulannya.

B. Sumber Data

Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah sumber-sumber yang berhubungan dengan masalah pokok yang ingin dibahas dalam tesis ini dapat dikelompokkan kepada tiga macam, yakni data primer, data sekunder dan

¹⁸⁵ Sutrisno Hadi, *Metodologi Research*, (Yogyakarta: Andi Offset, 1990), hal. 9.

¹⁸⁶ Abûddin Nata, *Metodologi Studi Islam*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2001), hal.

Hak Cipta Diindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

data tertier. Karena yang menjadi fokus penelitian ini adalah tentang wasiat wajibah menurut Ibnu Hazm, maka yang menjadi data primernya adalah kitab fiqih karya Ibnu Hazm, yaitu kitab *al-Muhalla dan Al-Qur'an* Surat al-Baqarah ayat 180

Sementara data sekunder penelitian ini adalah, buku-buku fiqih, hasil penelitian para ahli, hasil karya ilmiah, buku-buku ilmiah, buku-buku yang berhubungan dengan judul penelitian ini. Dan data tertier adalah berupa kamus-kamus yang memuat istilah dan pengertian yang ada hubungannya dengan penelitian ini.

C. Metode Pengumpulan Data

Berhubung penelitian ini bersifat penelitian pustaka (*library reseach*), maka metode yang digunakan untuk memperoleh data yang dikehendaki adalah dengan cara menggali atau mengeksplorasi pemikiran-pemikiran ulama fiqih, tafsir dan ulama hadis terutama adalah pemikiran Ibnu Hazm tentang Wasiat, yang termuat dalam karya-karya mereka.

Pengmpulan data dalam penelitian melalui beberapa tahap antara lain ;

Pertama, Observasi literatur yakni meneliti literatur atau tulisan-tulisan yang berhubungan dengan pokok permasalahan yang dibahas.

Kedua, Pengklafikasian data, yakni data-data yang sudah diperoleh kemudian diklasifikasikan berdasarkan hubungannya dengan permasalahan yang dibahas.

Ketiga, Penelaahan yakni setelah data dikalisifikasikan kemudian ditelaah, untuk dijadikan sebagai jawaban terhadap permasalahan yang di bahas, sehingga nantinya akan menghasilkan kesimpulan dari peneliitian ini.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Diarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Diarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

D. Teknik Analisa Data.

Teknik analisa data yang dipakai dalam penelitian ini adalah teknis analisis isi (*content analysis*).¹⁸⁷ Data-data yang telah diperoleh akan diolah berdasarkan metode induktif, deduktif dan komparatif. Metode induktif adalah menarik kesimpulan khusus dari informasi yang bersifat umum. Metode deduktif adalah upaya generalisasi terhadap informasi yang bersifat khusus. Sedangkan metode komparatif adalah membandingkan data-data yang ada satu sama lain untuk ditarik suatu solusi apabila terdapat perbedaan. Data-data yang telah diolah dengan menggunakan metode induktif, deduktif dan komparatif disarikan menjadi suatu kesimpulan akhir.

¹⁸⁷ Sujono dan Abdurrahman, *Bentuk Penelitian; Suatu Pemikiran dan Penerapan*, Jakarta:Rineka Cipta,1999, hlm.18.